



Mercados han descontado nueva baja en calificación de Pemex: Sura

Reuters Julio Gutiérrez | miércoles, 18 sep 2019 12:42

Ciudad de México. Los mercados financieros, específicamente el relacionado con los bonos de empresas y gobierno, han descontado ya una baja en la nota crediticia de Petróleos Mexicanos (Pemex) por parte de una agencia calificadora de valores, afirmó Valentín Martínez Rico, subdirector de estrategia de portafolio de Sura.

Indicó que esto se puede notar realizando un análisis sobre el comportamiento de los inversionistas en el mercado de bonos corporativos de empresas, pues las tendencias indican que los perfiles crediticios de Pemex están prácticamente estabilizados a la espera de la noticia.

“Cuando los diferenciales están estabilizados se puede decir que de cierta forma, los mercados tienen incorporada la noticia, esto ya no va a ser sorpresa, eso es un hecho, la sorpresa sería que las agencias no rebajen la calificación (de Pemex)”, manifestó en reunión con medios.

Una de las consecuencias que ocurre cuando dos agencias calificadoras de valores dejan sin grado de inversión a una empresa del Estado, explicó, es que se hace una venta masiva de bonos corporativos en dicho mercado.

“Sí va a haber flujo de salida porque hay quienes no pueden vender bonos hasta que sucede el hecho. Hay quienes estiman que ese flujo de salida sería de hasta 8 mil millones de dólares... cuando dos calificadoras tienen a Pemex por debajo del grado de inversión se detonan ventas”, expuso.

Los antecedentes

El 6 de junio de este año la agencia calificadora Fitch Ratings bajó la nota crediticia de Pemex, y dejó a la petrolera en grado especulativo, es decir, sin grado de inversión.

Tras el anuncio, la agencia Moody's reiteró que la empresa mantiene una perspectiva negativa, y ha mencionado en diversas ocasiones que están a la espera del fin de año para revisar al alza o a la baja la nota de Pemex; hasta el momento, ellos mantienen a la petrolera con grado de inversión.

Martínez Rico, expuso que otro de los factores que dejan ver que otra calificadora rebajará la nota de Pemex, es que el Plan de Negocios presentado el mes de agosto no ha sido del agrado, pues “califican que es muy optimista y con metas muy ambiciosas. Además, no les gusta que destinen varios recursos a la refinería de Dos Bocas en lugar de proyectos de exploración en aguas profundas”.

Acuerdo entre China y EU mejoraría actividad económica

Por otra parte, el directivo de Sura precisó que es notorio que desde enero de 2018 la economía global está inmersa en una desaceleración económica, misma que persiste hasta la fecha. Dijo que, uno de los motivos por los que no hay mejores perspectivas es por las tensiones comerciales que atraviesan China y Estados Unidos.

Ante ello, refirió, en caso que ambas naciones logren llegar a un acuerdo real para evitar más aranceles, las perspectivas económicas en materia de crecimiento podrían ir al alza.

Seguirá BdeM a la Fed en recorte de tasas

Martínez Rico abundó que lo más probable es que la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) rebaje hoy su tasa de referencia en un cuarto de punto porcentual (25 puntos base) como lo hizo el mes pasado, lo cual provocará que el Banco de México (BdeM) siga dicho movimiento. Actualmente en México se ubica en 8 por ciento.

“Las condiciones se han dado, la inflación es baja, entonces creemos que el BdeM puede rebajar la tasa de referencia conforme a la Fed como lo hizo recientemente. Incluso si el siguiente año en Estados Unidos dejan de hacerlo, el Banco de México puede seguir realizando movimientos a la baja si hay las condiciones”, agregó.